



MUJER CONTRA

UNA PUBLICACION NUEVA PARA
UNA MUJER NUEVA:::

AGOSTO 1974

Precio 5 ptas.

PORTAVOZ DEL
MOVIMIENTO DEMOCRATICO DE MUJERES
DE VIGO

Nº 9

Venceremos nos,
Venceremos nos,
algun día venceremos
dende o fondo da noite
dime o corazón
que algun día venceremos
Collidos das mans
collidos das mans
nas mans de todos, faremos
un camiño na noite
dáme o corazón,
que algun día venceremos

La mujer ha trabajado siempre, desde las construcciones de las pirámides en el antiguo Egipto hasta nuestros días. Es más, la figura del ama de casa que atiende solo y exclusivamente a tareas domésticas es un producto típico de la sociedad capitalista. Esta figura de ama de casa no la hallamos en las economías subdesarrolladas ni en las agrarias donde las mujeres trabajan más que los hombres, pues realizan una doble función, la de ama de casa y la de fuera de casa. Las razones fundamentales para que las mujeres trabajen fuera, las podemos resumir en dos:

1) En la mayoría de los casos (clases proletaria y pequeña-burguesa), lo que gana el marido no es suficiente para mantener una familia. La mujer está obligada a salir a trabajar para sobrevivir.

2) En otros casos y en menor medida (media y alta burguesía), la mujer elige el trabajo fuera de casa intentando lograr una independencia frente al hombre.

Las mujeres que tuvieron acceso a una educación media, trabajarán en el sector servicios como mecanógrafas, telefonistas, dependientas, secretarías, ... Las que no tuvieron esas oportunidades entran en la producción a niveles muy bajos y realizan trabajos puramente mecánicos, monótonos, de ciclos muy cortos: costuras, remaches, retoques, perforaciones... y siempre están supervigiladas por una mirada masculina.

Además de las jornadas agotadoras de una fábrica, la mujer tiene que hacer el trabajo doméstico. Este trabajo es necesario socialmente, pero lo que sí es muy discutible y poco natural es que sea rea-

lizado en la forma actual, familiar y privadamente y a cargo de las mujeres. Hay quien sostiene que con los electrodomésticos hoy no es trabajo lavar, limpiar, etc.; esto es una verdad que no llega ni a media, esos electrodomésticos significan una reducción del trabajo pero no lo eliminan y además solo pueden disponer de ellos unas cuantas mujeres privilegiadas cuya situación económica les permite disfrutar de una serie de lujos. Las mujeres que trabajan en las fábricas, comercios, oficinas, etc., estas que forzosamente han de trabajar fuera de casa, también tienen que continuar haciéndolo dentro y en mayor cantidad.

Es preciso que el trabajo doméstico deje de hacerse familiarmente para pasar a ser socializado, es necesaria la instalación de lavanderías automáticas, comedores, guarderías, etc., que no perturben la economía familiar y ofrezcan la suficiente garantía de calidad. Con ello se reducirían al mínimo las faenas individuales.

Las mujeres que trabajan han sido siempre las más combativas en la lucha por la emancipación porque son las que soportan diariamente las contradicciones de un sistema económico, político y social que las explota brutal y abiertamente. Pero esta situación es también el punto de partida de la liberación política, jurídica y sexual de la mujer.

La lucha por la emancipación, no puede hacerse al lado de los idealistas o reformistas que pretenden conseguirla en esta sociedad y se olvidan que el patriarcado y el capitalismo tienen la misma raíz y que para conseguir la liberación es necesario abolirlas. La lucha por la liberación ha de hacerse al mismo tiempo que la lucha de clases ya que por muchos derechos que alcancemos bajo el capitalismo, no podremos disfrutarlos por estar condicionados. Cuanto más plena sea la emancipación más claro estará que el origen de la esclavitud de la mujer reside en el capitalismo y no en la falta de derechos.

MAMA PIDE CUENTAS

Para informar a la opinión pública en torno a la carestía de la vida, problemática escolar y situación jurídica de la mujer, diversas asociaciones madrileñas de amas de casa convocaron a la prensa en la sede social de la Asociación Castellana. Esta rueda de prensa no se celebró el día fijado porque unos momentos antes de que los profesionales de la información tomaran asiento, llegó un delegado gubernativo y la suspendió. No dieron resultado diversas gestiones realizadas por las presidentas de las asociaciones cerca de la Delegación Nacional de la familia así como a Enrique Villoria, presidente de la Federación de Consumidores y procurador familiar por Madrid. Los periodistas tuvieron que abandonar el local. Eso sí, los comunicados de las asociaciones pudieron llevarse ya que el "veto" era a la rueda de prensa.

Sobre la carestía, las amas de casa afirman que, de Enero a Mayo pasados, y a pesar del Decreto del 30-11-73 sobre contención de precios, se han producido entre otras las siguientes subidas: aceite, 10%; Gasolina, 60%; autobuses, 20%; teléfono, 7,5%; luz, 15%; basuras, 100%. Asimismo exponen que de Junio de 1973 a Junio del 74, la subida media ha sido del 29%.

En contraposición a este disparo, la subida de salarios ha sido nula para muchos sectores y raquítica para otros, ya que el decreto de Noviembre de 1973 en cuanto a congelación salarial se refiere, si se ha seguido a rajatabla.

Los consumidores pagamos cuatro y cinco veces más el precio que percibe el productor. Estas normas per-

judican igualmente al minorista; de/ aquí el último conflicto de los de- tallistas hortofrutícolas.

Como medidas urgentes a aplicar para reparar los graves prejuicios / ocasionados a nuestros presupuestos/ proponen las siguientes:

Anulación del Decreto del 30 de / Noviembre de 1973 en lo que a conge- lación salarial se refiere. Aumento/ general de salarios de 5.000 ptas / con revisiones periódicas. Decreto y auténtica aplicación de medidas para / la contención de precios. Transfor-

mación radical de las estructuras de comercialización, arbitrando mecanis- mos tendentes a la supresión progresiva de asentadores, intermediarios y grandes monopolios, que son los que encarecen principalmente los pro- ductos del consumidor. Creación de una red amplia de mercados, sobre todo en los barrios de la periferia . Par- ticipación de nuestras asociaciones junto con productores y minoristas en la gestión pública a través de juntas, comités u organismos donde se debata y decida la política de precios y abastecimiento.

===== (CAMBIO 16, 8-14 de Julio de 1974) =====

CARESTIA. PROBLEMA ACUCIANTE DEL PUEBLO ESPAÑOL

Como vemos, la carestía de la vida es la palabra "mágica" de este año de 1974, pues es el problema mas acuciantel que tenemos que enfren- ternos el pueblo español, especialmente los trabajadores.

Como nos informan las asociaciones madrileñas de amas de casa en el artículo anterior, el gobierno el pasado año habló de una congelación de precios, salarios y créditos. No obstante tales medidas, las únicas lle- vadas a cabo han sido congelación de salarios y créditos. La primera lle- va consigo la gran desigualdad existente entre los precios, en alza con- tinua y los salarios estancados (la tan cacareada inflacción). La congela- ción de créditos hace del pequeño comerciante una víctima mas de la cares- tía.

Por otra parte, el gobierno ha llevado a cabo una campaña a través de los medios de información (Radio, TV, etc.) para que nosotros, las mujeres, protestemos ante abusos y fraudes de los pequeños comerciantes, cuando las protestas deben ir encaminadas hacia los monopolios y grandes empresas que son quienes en realidad hacen los fraudes, pero estos se ven respaldados por el mismo gobierno, ya que todos tienen intereses en estos monopolios.

La carestía la vemos clara. Suben de precio la gasolina, gasoil, coches, colegios, libros, vestidos, zapatos, papel, plástico, etc.etc. Por encima de esto, está la bolsa de la compra. ¿Que mujer no se siente escandalizada ante los precios de artículos tan indispensables como son el pescado, carne, huevos, pan, leche, etc.? Ante esta escalada de precios, vemos claro que el gobierno no usa mas que palabras, hace algunos meses creidas, pero hoy no. Y esto no para, pues según las estadísticas se prevé un aumento del 17 al 20% para últimos de año.

Nuestra vida es un continuo sacrificio, viviendo siempre agobiados porque los sueldos no nos llegan (pero tenemos que vivir siempre de esta forma?); tenemos que cargar nosotros con todo el peso de la inflación debida a la política de ladrones que solo defiende los monopolios capitalistas

No podemos resignarnos. Tenemos una obligación ante nosotros, y ES UNIRNOS TODOS, mujeres, hombres, niños. Debemos hacer una protesta general ante este abuso de poder. La situación actual de Portugal de animarnos a luchar contra este régimen ladrón y a instaurar un régimen democrático que vele por los intereses y derechos de los ciudadanos.

MUJERES EN LA CALLE

Poco a poco las mujeres vamos viendo la necesidad de salir a la calle, a luchar por conseguir reivindicaciones propias y generales. La discriminación, la cesta de la compra, las guarderías, puestos de trabajo para la mujer casada, etc. son problemas propios porque los sentimos en la carne. La carestía de la vida, mejoras salariales y sociales, enseñanza gratuita, seguridad social en condiciones, etc., son problemas por los que hemos de LUCHAR y colaborar codo con codo en todos los sectores a que podamos llegar. Con uñas y dientes hemos de ir consiguiendo que nuestra voz se oiga y que comprendamos que pese a todas las dificultades conque nos encontramos HEMOS DE LUCHAR y sobre todo NO FRENAR EL TRABAJO DE NUESTROS MARIDOS, PADRES O HERMANOS, sino ayudarlos y también hacerles comprender que nosotras no somos solo espectadoras sino que también queremos y debemos participar.

Como trabajo encaminado a que se nos vea participar, está el LLAMAMIENTO que a continuación se transcribe:

LLAMADA DE ATENCION SOBRE LA CARESTIA DE LA VIDA

La situación económica es sumamente crítica en nuestro país y repercute en todos los sectores de la población, principalmente en los trabajadores. La actual subida de precios es la prueba mas evidente del fracaso absoluto de la política económica del gobierno. Las mujeres no podemos ser indiferentes a esta situación y TENEMOS QUE MOVILIZARNOS para resolver los problemas que nos afectan directamente, utilizando para ello todos los medios a nuestro alcance.

Desde hace algunos años, el costo de la vida, sobre todo los artículos de primera necesidad, han aumentado considerablemente. Ultimamente el aumento ha sido tan enorme, que nosotras, MUJERES y sobre todo las amas de da-

sa,-que todos los días tenemos que enfrentarnos con un problema de sacar adelante a nuestras familias, con un presupuesto insuficiente para cubrir las necesidades mas elementales- no podemos dejar pasar desapercibido este tremendo problema.

La lucha que nuestros hombres llevan a cabo para conseguir un jornal que nos permita vivir, pierde fuerza, valor y eficacia sin nuestro apoyo, lucha y total comprensión. Sabemos que unos aumentos de salario e duras penas conseguidos, se convierten en nada ante LA MONSTRUOSA SUBIDA QUE ESTA TENIENDO LA CARNE, PAN, AZUCAR, ACEITE, VIVIENDA, COLEGIOS, LIBROS ESCOLARES, etc., en fin, todos los artículos de primera necesidad en general.

Las AMAS DE CASA, por ser las mas directamente afectadas con este problema, son las que tienen en su mano el terminar con este estado de cosas. ¿Como? BOICOTEANDO LOS PRODUCTOS QUE SUBEN ESCANDALOSAMENTE. HACIENDO PROTESTAS EN LOS MERCADOS, y ante las AUTORIDADES, con cartas, con escritos masivos, con firmas.

Reivindiquemos pues: CONTROL Y FRENO DE LA SUBIDA DE PRECIOS. GUARDERIAS INFANTILES, QUE NOS PERMITAN IR A TRABAJAR. COLEGIOS GRATUITOS Y SUFICIENTES. SEGURIDAD SOCIAL QUE ATIENDA REALMENTE NUESTRAS NECESIDADES: IGUALDAD PROFESIONAL Y JURIDICA.

Vigo, Julio 1974

NUEVO CRIMEN DE LA GUARDIA CIVIL

En una manifestación de protesta por el deficiente suministro de agua en la ciudad de Carmona, compuesta principalmente por mujeres y niños, un miembro de la Guardia Civil en un disparo "al aire" mató a un hombre e hirió de gravedad a otro. La noticia no requiere mas comentarios, solo preguntarnos muy seriamente: ¿HASTA CUANDO EL PUEBLO ESPAÑOL TIENE QUE SEGUIR SOPORTANDO QUE SE COMETAN CRIMENES IMPUNEMENTE POR PARTE DE LOS SICARIOS DE ESTE REGIMEN PODRIDO QUE HACE QUE PAGUEMOS CON NUESTRA SANGRE SUS PROPIOS ERRORES? ¿HASTA CUANDO VAMOS A SEGUIR CONSINTIENDOLO?

La mujer va incorporandose al trabajo por razones que nos son conocidas. Sin embargo las dificultades que se les presentan a la hora de encontrarlo son a veces insuperables, sobre todo si es casada y tiene hijos. En primer lugar pocas Empresas admiten mujeres en estas condiciones. En segundo lugar muchas mujeres no pueden ni buscar trabajo por no tener donde dejar a sus hijos.

En Vigo hay muy pocas guarderías. Las gratuitas y semigratuitas que existen, tienen las plazas limitadas para aquellas personas que poseen buena recomendación y muchas veces entran en ellas hijos de familias acomodadas cuyas madres no trabajan. Además estas guarderías solo admiten a los niños una vez cumplidos los dos años.

Hoy por Hoy, en Vigo, solamente hay una guardería que admite niños recién nacidos (con plazas limitadas, naturalmente) pero por estar explotada por particulares, los precios son demasiado elevados para el presupuesto de una familia trabajadora y no compensa el tenerlos allí.

Las guarderías infantiles dan por finalizada la jornada como mucho a las 7 de la tarde (la mayoría de las veces antes), y, teniendo en cuenta que la jornada en comercios y oficinas termina a las 7½, este horario no soluciona en absoluto el problema de la mujer trabajadora ya que tiene que depender de una tercera persona que vaya a recoger a sus niños.

Así estén las cosas. Si las mujeres no exigimos GUARDERIAS ESTATALES, GRATUITAS, EN BUENAS CONDICIONES, PARA NIÑOS DESDE UN MES Y CON UN HORARIO ADECUADO A NUESTRAS NECESIDADES, el plantearse un trabajo fuera del hogar tendrá que quedar para aquellas profesionales cuyo sueldo y horario de trabajo se lo permita o para las que puedan dejar los hijos con algun familiar. Estos no son mas que remiendos para ir tirando pero no una solución real para un problema que atañe a todas las mujeres.
